
第

だい

26回
かい

札幌市

さっぽろし

自立

じ り つ

支援協

しえんきょう

議会

ぎ か い

 記録

き ろ く

 

 

１ 日時

に ち じ

 

平成

へいせい

28年
ねん

６月

がつ

30日
ひ

（木

もく

）18時
じ

30分
ぷん

から 20時
じ

35分
ふん

まで 

 

２ 場所

ば し ょ

 

札幌市

さっぽろし

役所本

やくしょほん

庁 舎

ちょうしゃ

12階
かい

会議室

かいぎしつ

 

 

３ 出席者

しゅっせきしゃ

 

・ 東谷

あずまや

 洋平

ようへい

（旭 山

あさひやま

病 院

びょういん

 医療

いりょう

相談室

そうだんしつ

 課長

かちょう

） 

・ 加藤

か と う

 法子

の り こ

（（社

しゃ

福

ふく

）楡

にれ

の会

かい

 総合

そうごう

施設

し せ つ

長

ちょう

、厚別区

あつべつく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 北川

きたがわ

 聡子

さ と こ

（（社

しゃ

福

ふく

）麦

むぎ

の子会

こ か い

 総合

そうごう

施設

し せ つ

長

ちょう

、子

こ

ども部

ぶ

会

かい

） 

・ 栗

くり

虫

むし

 宏明

ひろあき

（(有

ゆう

)拓

たく

真

ま

ワークス 取締役

とりしまりやく

事業

じぎょう

部長

ぶちょう

、清田区

き よ た く

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 小谷

こ た に

 晴子

せ い こ

（（特

とく

非

ひ

）札幌

さっぽろ

アシストセンターマザー理事長

りじちょう

、東区

ひがしく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 佐藤

さ と う

 朋

とも

紘

ひろ

（（社

しゃ

福

ふく

）札幌市

さっぽろし

社会

しゃかい

福祉協

ふくしきょう

議会

ぎ か い

 地域

ち い き

支援部

し え ん ぶ

 自立

じ り つ

支援

し え ん

課長

かちょう

、福吉

ふくよし

委員

い い ん

代理

だ い り

・オブザーバー） 

・ 重 泉

しげいずみ

 敏

とし

聖

まさ

（（特

とく

非

ひ

）きなはれ 就 業

しゅうぎょう

・生活

せいかつ

応援

おうえん

プラザ とねっと センター 長

ちょう

、

就 労

しゅうろう

支援

し え ん

推進

すいしん

部会

ぶ か い

） 

・ 杉田

す ぎ た

 誠

まこと

（(社

しゃ

福

ふく

)渓

けい

仁会

じんかい

 相談室

そうだんしつ

こころ ていね 管理者

かんりしゃ

、相談

そうだん

支援

し え ん

部会

ぶ か い

） 

・ 妻倉

つまくら

 ゆかり（（特

とく

非

ひ

）障

しょう

がい者

しゃ

就 労

しゅうろう

支援

し え ん

の会

かい

 あかり家

や

 管理者

かんりしゃ

、中央区

ちゅうおうく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 中村

なかむら

 直人

な お と

（(社

しゃ

福

ふく

)札幌

さっぽろ

あさひ会

かい

 障害者

しょうがいしゃ

支援

し え ん

施設

し せ つ

第

だい

２よろこびの家

いえ

 管理者

かんりしゃ

、

豊平区

とよひらく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 永井

な が い

 順子

じゅんこ

（北星

ほくせい

学園

がくえん

大学

だいがく

 社会

しゃかい

福祉

ふ く し

学部

が く ぶ

 准

じゅん

教 授

きょうじゅ

） 

・ 橋本

はしもと

 泰

やす

宏

ひろ

（（福

ふく

）愛敬

あいけい

園

えん

 北

ほく

愛

あい

館

かん

 主任

しゅにん

、手稲区

て い ね く

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 牧野

ま き の

 准子

じゅんこ

（ 障

しょう

がい者

しゃ

によるまちづくりサポーター代 表

だいひょう

（ 障

しょう

がい当事者

とうじしゃ

講師

こ う し

の

会

かい

 すぷりんぐ 代 表

だいひょう

）） 

・ 村井

む ら い

 友生

と も お

（（社

しゃ

福

ふく

）聖

せい

静

じょう

学園

がくえん

 居宅

きょたく

介護

か い ご

支援

し え ん

事業所

じぎょうしょ

 フルネス サービス提 供

ていきょう

責任者

せきにんしゃ

、南区

みなみく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 



・ 和田

わ だ

 文明

ふみあき

（合同

ごうどう

会社

がいしゃ

Forest サポートセンターれら 所 長

しょちょう

、北区

き た く

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 山本

やまもと

 彩

あや

（札幌市

さっぽろし

自閉症

じへいしょう

・発達

はったつ

障 害

しょうがい

支援

し え ん

センター 地域

ち い き

支援

し え ん

マネジャー） 

・ 斎藤

さいとう

 規和

のりかず

（（株

かぶ

）シムス 代 表

だいひょう

取締役

とりしまりやく

、渡邊

わたなべ

委員

い い ん

代理

だ い り

） 

・ 田中

た な か

 耕

こう

平

へい

（（社

しゃ

福

ふく

）ＨＯＰ、黒田

く ろ だ

委員

い い ん

代理

だ い り

・オブザーバー） 

・ 戸田

と だ

 健一

けんいち

（ 障

しょう

がい者

しゃ

相談

そうだん

支援

し え ん

センター夢

むー

民

みん

 地域

ち い き

づくりコーディネーター、

オブザーバー） 

・ 森

もり

 祥子

しょうこ

（前

ぜん

札幌市

さっぽろし

自立

じ り つ

支援協

しえんきょう

議会

ぎ か い

委員

い い ん

、オブザーバー） 

 

４ 欠席

けっせき

委員

い い ん

 

・ 黒田

く ろ だ

 澄

すみ

雄

お

（（特

とく

非

ひ

）ゆいまーる 理事長

りじちょう

、西区

に し く

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

・ 福吉

ふくよし

 綾子

あ や こ

（札幌市

さっぽろし

障

しょう

がい者

しゃ

あんしん相談

そうだん

 専任

せんにん

相談員

そうだんいん

） 

・ 渡邊

わたなべ

 貢

みつぐ

（（特

とく

非

ひ

）自立

じ り つ

生活

せいかつ

支援

し え ん

センターさっぽろ 事務局

じむきょく

、白石区

しろいしく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

） 

 

５ 議事

ぎ じ

概要

がいよう

 別紙

べ っ し

のとおり 

 

６ 傍聴者

ぼうちょうしゃ

 18名

めい

 

  



＜議事

ぎ じ

概要

がいよう

＞ 

 

● 協議

きょうぎ

事項

じ こ う

 

 

１ 組織

そ し き

体制

たいせい

の見直

み な お

し 

 ○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

   3回
かい

にわたり運営

うんえい

会議

か い ぎ

で議論

ぎ ろ ん

してきた。 

 ○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

3月
がつ

の全体会

ぜんたいかい

での提案

ていあん

を受

う

けて見直

み な お

した。まちの課題

か だ い

整理

せ い り

プロジェクトチームを

運営

うんえい

会議

か い ぎ

に戻

もど

すことにしている。併

あわ

せて各

かく

プロジェクトチームを部会

ぶ か い

と横

よこ

並

なら

びの

位置

い ち

づけにし、連動

れんどう

して動

うご

くように運営

うんえい

会議

か い ぎ

で進 捗

しんちょく

管理

か ん り

を 行

おこな

っていくこととして

いる。さらに、情 報

じょうほう

共 有

きょうゆう

の場

ば

として専門

せんもん

部会

ぶ か い

連絡会

れんらくかい

の設置

せ っ ち

、運営

うんえい

評価

ひょうか

部会

ぶ か い

の廃止

は い し

、

さっぽろ 障

しょう

がい者

しゃ

プランの策定

さくてい

については自立

じ り つ

支援協

しえんきょう

議会

ぎ か い

の役割

やくわり

として引

ひ

き続

つづ

き

担

にな

っていくこと、年間

ねんかん

活動

かつどう

報告書

ほうこくしょ

で重 点

じゅうてん

項目

こうもく

を示

しめ

すことを盛

も

り込

こ

んでいる。 

○ 加藤

か と う

委員

い い ん

 

プロジェクトチームの下

した

のところに、「必要

ひつよう

な時

とき

は部会化

ぶ か い か

もあり得

う

る」ということ

について、どこがどのように判断

はんだん

するのか。そのプロセスはどうなるのか。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

これまでは、まちの課題

か だ い

整理

せ い り

プロジェクトでプロジェクトとするかどうかの判断

はんだん

をしてきた。今後

こ ん ご

は運営

うんえい

会議

か い ぎ

の中

なか

で判断

はんだん

して、全体会

ぜんたいかい

で提案

ていあん

することになる。部会

ぶ か い

の

設置

せ っ ち

について、要綱上

ようこうじょう

は全体会

ぜんたいかい

に提案

ていあん

して承 認

しょうにん

されるとされている。 直

ちょっ

近

きん

では、

子

こ

ども部

ぶ

会

かい

を 24年度

ね ん ど

に設置

せ っ ち

した。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

プロジェクトについて、有期

ゆ う き

が基本

き ほ ん

であり、継続

けいぞく

した検討

けんとう

が必要

ひつよう

な場合

ば あ い

、部会化

ぶ か い か

と

いうことになると思

おも

われる。決定権

けっていけん

は全体会

ぜんたいかい

にある。 

○ 杉田

す ぎ た

委員

い い ん

 

部会化

ぶ か い か

の判断

はんだん

基準

きじゅん

を明確化

めいかくか

した方

ほう

が良

よ

いのではないか。部会化

ぶ か い か

すると部会

ぶ か い

が増

ふ

え

過

す

ぎて 収 拾

しゅうしゅう

がつかなくなる可能性

かのうせい

がある一方

いっぽう

で、今

いま

あるどのプロジェクトも継続

けいぞく

の必要性

ひつようせい

があるように思

おも

うので、有期

ゆ う き

では終

お

わらない。「移動

い ど う

」の課題

か だ い

もある。住

す

み

分

わ

けたほうが良

よ

い。判断

はんだん

基準

きじゅん

について、今日

き ょ う

は結論

けつろん

が出

で

なくても 考

かんが

えていく必要

ひつよう

が



ある。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

要綱

ようこう

の第

だい

7 条

じょう

に部会

ぶ か い

の規定

き て い

がある。必要性

ひつようせい

の判断

はんだん

基準

きじゅん

は、すぐに結論

けつろん

は出

で

なくて

も、運営

うんえい

会議

か い ぎ

で今後

こ ん ご

並行

へいこう

して検討

けんとう

していければと思

おも

う。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

プロジェクトは有期

ゆ う き

であるということは共 有

きょうゆう

されたと思うし、設置

せ っ ち

の条 件

じょうけん

につ

いて引

ひ

き続

つづ

き検

けん

討

とう

していければと思

おも

う。ご意見

い け ん

がなければ、今後

こ ん ご

はこの組

そ

織

しき

図

ず

で進

すす

め

たいがよろしいか。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 

２ 各

かく

プロジェクトの設置

せ っ ち

について 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

  

引

ひ

き続

つづ

き各

かく

プロジェクトの提案

ていあん

をいただいて、この全体会

ぜんたいかい

で承 認

しょうにん

いただきたい。

経過

け い か

は記載

き さ い

されているとおりなので、説明

せつめい

は５分

ふん

程

てい

度

ど

でお願

ねが

いしたい。 

(1) ヘルパーの技術

ぎじゅつ

向 上

こうじょう

に関

かん

するプロジェクトチーム 

○ 小谷

こ た に

副会長

ふくかいちょう

 

今

いま

までの経緯

け い い

は平成

へいせい

27年度

ね ん ど

全体会

ぜんたいかい

の報告

ほうこく

のとおり。東区

ひがしく

障害者

しょうがいしゃ

自立

じ り つ

支援

し え ん

ネット

ワークで年

ねん

一回

かい

程度

て い ど

研 修

けんしゅう

の場

ば

を 行

おこな

っている。今後

こ ん ご

は人材

じんざい

確保

か く ほ

も含

ふく

めてプロジェク

トが必要

ひつよう

になると思

おも

われる。 

○ 牧野

ま き の

委員

い い ん

 

障

しょう

がい児

じ

のところにヘルパーが入

はい

ることができないというのは具体的

ぐたいてき

にはどう

いうことか。 

○ 小谷

こ た に

副会長

ふくかいちょう

 

発達障

はったつしょう

がいのある子

こ

が、公園

こうえん

でのサービス提 供

ていきょう

時

じ

に、他

ほか

の子

こ

を叩

たた

いてしまい、

大事

おおごと

になったという事例

じ れ い

があった。対処

たいしょ

が 難

むずか

しい。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

東区

ひがしく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

での具体的

ぐたいてき

な実績

じっせき

もあることから、今後

こ ん ご

協 力 的

きょうりょくてき

に取

と

り進

すす

めていた

だくということでよいか。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 (2) 教 育

きょういく

・福祉

ふ く し

・医療

いりょう

の連携

れんけい

に関

かん

するプロジェクトチーム 



○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 

  教 育

きょういく

・医療

いりょう

・福祉

ふ く し

の課題

か だ い

は、札幌市

さっぽろし

だけではなく全国的

ぜんこくてき

な課題

か だ い

でもあるが、札幌市

さっぽろし

での取組

とりくみ

を進

すす

めたい。 

○ 佐藤

さ と う

委員

い い ん

 

町内会

ちょうないかい

のボランティア活動

かつどう

について、具体的

ぐたいてき

な事例

じ れ い

をお教

おし

えいただきたい。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

町内会

ちょうないかい

のボランティアの活用

かつよう

が必要

ひつよう

ではという意見

い け ん

があった。特別

とくべつ

養護

よ う ご

老人

ろうじん

ホー

ムの送

そう

迎

げい

の 車

くるま

が空

から

のときに何

なに

か活用

かつよう

できないかという検討

けんとう

をしたことがあった。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

こちらも実績

じっせき

を残

のこ

してきているものなので、新

あら

たな 協

きょう

力

りょく

者

しゃ

も含

ふく

め、継続

けいぞく

して活動

かつどう

ということでよろしいか。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 (3) 住

す

まいに関

かん

するプロジェクトチーム 

○ 妻

つま

倉

くら

委員

い い ん

 

ガイドブックと勉強会

べんきょうかい

までは中央区

ちゅうおうく

地域

ち い き

部会

ぶ か い

で取

と

り組

く

み、その後

ご

全市

ぜ ん し

での取

と

り組

く

みへという提案

ていあん

をしたい。全市

ぜ ん し

へバトンタッチした後

あと

、既

すで

に北区

き た く

地域

ち い き

部会

ぶ か い

からのプ

ロジェクトへの参加

さ ん か

希望

き ぼ う

がある。また、精神

せいしん

障

しょう

がいの住 居

じゅうきょ

に関

かん

する領 域

りょういき

の協 会

きょうかい

か

らも参加

さ ん か

希望

き ぼ う

があり、今後

こ ん ご

一緒

いっしょ

に取

と

り組

く

んでいきたいと 考

かんが

えている。 

○ 和田

わ だ

委員

い い ん

 

中央区

ちゅうおうく

だけの課題

か だ い

でなく、全国的

ぜんこくてき

な課題

か だ い

。北区

き た く

としても 協 力

きょうりょく

したい。ガイドブ

ックを楽

たの

しみにしている。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

ガイドブックは全体的

ぜんたいてき

な共 有

きょうゆう

で、取組

とりくみ

が広

ひろ

がることもある。 

○ 東谷

あずまや

委員

い い ん

 

 中央区

ちゅうおうく

の地域

ち い き

部会

ぶ か い

でも関

かか

わらせてもらっている。ガイドブック作成

さくせい

と合

あ

わせて、

不動産

ふどうさん

業 界

ぎょうかい

へのアクションや連携

れんけい

もあったと思

おも

う。具体的

ぐたいてき

に何

なに

かあれば。 

○ 妻

つま

倉

くら

委員

い い ん

 

もともとは宅建

たっけん

協 会

きょうかい

で分

わ

かりやすいガイドブックはあったが、 障

しょう

がい者

しゃ

向

む

けに

分

わ

かりやすい版

ばん

をつくるということについて、案

あん

を丁寧

ていねい

に宅建

たっけん

協 会

きょうかい

で時間

じ か ん

をかけて

見

み

ていただいた。今後

こ ん ご

も積極的

せっきょくてき

にご支援

し え ん

いただけるのではと思

おも

っている。 



 ○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

   ぜひご 協 力

きょうりょく

をいただきたい。 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

北区

き た く

地域

ち い き

部会

ぶ か い

が手

て

を上

あ

げて一

いっ

緒

しょ

にやるというのは、なるほどと思

おも

う。精神

せいしん

科

か

病 院

びょういん

の入 院

にゅういん

の地域

ち い き

移行

い こ う

にも関

かか

わるというのは、精神

せいしん

の地域

ち い き

移行

い こ う

のプロジェクトとも関係

かんけい

して、一緒

いっしょ

にやるということか。 

○ 妻

つま

倉

くら

委員

い い ん

 

札精援協

さつせいえんきょう

のことである。 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

精神障

せいしんしょう

がい者

しゃ

地域

ち い き

生活

せいかつ

移行

い こ う

推進

すいしん

との横

よこ

の連携

れんけい

も必要

ひつよう

ではないか。 

○ 妻

つま

倉

くら

委員

い い ん

 

頂

いただ

いたご意見

い け ん

を取

と

り入

い

れたいと思

おも

う。住

す

むところがあっても、地域

ち い き

で住

す

むという

ことは、迷惑

めいわく

をかけないということである。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

プロジェクト間

かん

で重

かさ

なり合

あ

うところは、横

よこ

の連携

れんけい

では、ぜひ有効

ゆうこう

に活用

かつよう

を。メン

バーが重

かさ

なることもあると思

おも

う。よろしいか。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 (4) 重 複 障

じゅうふくしょう

がいに関

かん

するプロジェクトチーム 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

   研 修

けんしゅう

は秋

あき

ごろ 行

おこな

いたい。ヘルパー人材

じんざい

の確保

か く ほ

という問題

もんだい

は、ヘルパーの技術

ぎじゅつ

向 上

こうじょう

のところと同

おな

じである。 

○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 

子

こ

どもの課題

か だ い

が結構

けっこう

ある。平成

へいせい

30年
ねん

の法

ほう

改正

かいせい

で、訪問型

ほうもんがた

の児童

じ ど う

発達

はったつ

支援

し え ん

が始

はじ

まる。

医療的

いりょうてき

ケアを必要

ひつよう

とする子

こ

どもが NICU から在宅

ざいたく

に移

うつ

るときのことを、子

こ

ども部会

ぶ か い

でもこの課

か

題

だい

には取

と

り組

く

んでいきたい。いい 形

かたち

で連携

れんけい

していきたい。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

このプロジェクトでも他

ほか

のプロジェクトとの重

かさ

なりがあるところで 協 力

きょうりょく

を。 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

部会化

ぶ か い か

はなぜしたいのか、事務局

じむきょく

に聞

き

きたい。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 



 部

ぶ

会

かい

並

な

みの活

かつ

動

どう

をしているのではという 話

はなし

がされているという意味

い み

である。判断

はんだん

基準

きじゅん

があるわけではない。 

○ 加藤

か と う

委員

い い ん

 

医療的

いりょうてき

ケアの必要

ひつよう

な子

こ

どもと重 心

じゅうしん

でニーズは似

に

ているが、病気

びょうき

で病 院

びょういん

からとい

うことと、大人

お と な

になって介護

か い ご

の支援

し え ん

の多

おお

さでということの、タッチが違

ちが

う。例

たと

えば、

発

はっ

達

たつ

に心

しん

配

ぱい

なお子

こ

さんには、健

けん

診

しん

からさっぽにつながるが、病 院

びょういん

からの退院

たいいん

のケア

が少

すく

ない。子

こ

ども部

ぶ

会

かい

と連携

れんけい

となるとしても、医療

いりょう

との連携

れんけい

がないといけないので、

このことを補足

ほ そ く

できるところがあるといいと思

おも

う。子

こ

ども部会

ぶ か い

が議論

ぎ ろ ん

すべきことか

もしれない。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

今

いま

参加

さ ん か

している医療

いりょう

機関

き か ん

だけで足

た

りるのかということもあるし、NICU のある

医療

いりょう

機関

き か ん

すべてに入

はい

ってもらうかということもある。密接

みっせつ

に医療

いりょう

機関

き か ん

と繋

つな

がってい

く必要

ひつよう

がある。訪問

ほうもん

看護

か ん ご

ステーションへのアンケートで、回答

かいとう

は多

おお

かったが、協

きょう

議会

ぎ か い

全体

ぜんたい

でも医療

いりょう

との連携

れんけい

が 難

むずか

しいと感

かん

じている。どうしても福祉側

ふくしがわ

の 話

はなし

になってし

まう。訪問

ほうもん

看護

か ん ご

ステーションの 協

きょう

議会

ぎ か い

から役員

やくいん

を出

だ

してもらってもよい。 

○ 小谷

こ た に

副会長

ふくかいちょう

 

ヘルパーの技術

ぎじゅつ

のことをやっているが、ヘルパーの事業所

じぎょうしょ

へのアンケートをした

ときには、回収率

かいしゅうりつ

も受

う

け入

い

れ態

たい

勢

せい

も低

ひく

かった。地域

ち い き

で生活

せいかつ

していけるようになりた

いと思

おも

う。 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

作成

さくせい

担当者

たんとうしゃ

が大久保

お お く ぼ

さんで、事務局

じむきょく

が小野寺

お の で ら

さんになっている。行 政

ぎょうせい

がプロジェ

クトに入

い

れるのか。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

これまでは委員

い い ん

がいなかったので、小谷

こ た に

さんに委員

い い ん

になってもらった。資料

しりょう

には書

か

いていないが、行 政

ぎょうせい

の別

べつ

の 係

かかり

の重 心

じゅうしん

の担当者

たんとうしゃ

が入

はい

っている。今回

こんかい

は、事務局

じむきょく

で作成

さくせい

した。自立

じ り つ

支援協

しえんきょう

議会

ぎ か い

の事務局

じむきょく

は、基幹

き か ん

相談

そうだん

支援

し え ん

センターと 障

しょう

がい福祉課

ふ く し か

である。 

○ 和田

わ だ

委員

い い ん

 

話

はなし

が変

か

わるが、ヘルパーと過

す

ごす時間

じ か ん

が長

なが

くなることから、ヘルパーの技術

ぎじゅつ

向 上

こうじょう

プロジェクトにも関

かか

わる。小谷

こ た に

さんが両 方

りょうほう

に参加

さ ん か

することで、横

よこ

の連携

れんけい

にもなる。

他

ほか

の人

ひと

も巻

ま

き込

こ

んで参

さん

加

か

してもらうといったことも 考

かんが

えられる。 



○ 小谷

こ た に

副会長

ふくかいちょう

 

これからは 協

きょう

議会

ぎ か い

の委員

い い ん

として関

かか

わっていきたい。 

○ 山

やま

本

もと

委員

い い ん

 

構成員

こうせいいん

にいる相談

そうだん

支援

し え ん

事業所

じぎょうしょ

からの派遣

は け ん

を検討

けんとう

するのは、相談

そうだん

支援

し え ん

部会

ぶ か い

から派遣

は け ん

するのか。委員

い い ん

として参加

さ ん か

というのもあるが、部会

ぶ か い

からの派遣

は け ん

だと、部会

ぶ か い

に報告

ほうこく

さ

れて下

お

りていくことになるので波及

はきゅう

効果

こ う か

が違

ちが

う。 

○ 杉田

す ぎ た

委員

い い ん

 

相談

そうだん

支援

し え ん

部会

ぶ か い

でも検討

けんとう

したが、個人的

こじんてき

には部会化

ぶ か い か

でなく、別

べつ

の事業

じぎょう

に投

な

げたほう

が良

よ

いのではと思

おも

っている。稲生会

とうせいかい

でガイドブックプロジェクトができようとして

いて、そこに相談

そうだん

支援

し え ん

部会

ぶ か い

から派遣

は け ん

しようとしている。そのプロジェクトは、重 心

じゅうしん

の小児

しょうに

に 偏

かたよ

っているので、部会化

ぶ か い か

するよりも 協

きょう

議会

ぎ か い

の委員

い い ん

になってもらう方

ほう

が

合理的

ごうりてき

である。同

おな

じことを、別

べつ

のところでやるのもどうかと思う。相談

そうだん

支援

し え ん

部会

ぶ か い

で

は、一昨日

お と つ い

話

はな

したが、その時点

じ て ん

では全体会

ぜんたいかい

の承 認

しょうにん

をいただいていないので、派遣

は け ん

と

いうことまで議論

ぎ ろ ん

にならなかった。 

○ 加藤

か と う

委員

い い ん

 

稲生会

とうせいかい

の拠点

きょてん

事業

じぎょう

は、医療的

いりょうてき

ケアを必要

ひつよう

とする子

こ

どもの短期

た ん き

入 所

にゅうしょ

の立場

た ち ば

で声

こえ

がか

かった。この事業

じぎょう

は北海道

ほっかいどう

の事業

じぎょう

であるが、札幌市

さっぽろし

に特化

と っ か

したものではないので、市

し

のことをやってもいいのか。札幌市

さっぽろし

と北海道

ほっかいどう

の協議

きょうぎ

も必要

ひつよう

では。 

○ 杉田

す ぎ た

委員

い い ん

 

稲生会

とうせいかい

と道

どう

での協議

きょうぎ

では、道

どう

の事業

じぎょう

だが、市

し

に特化

と っ か

できないことを確認

かくにん

している

が、一方

いっぽう

で他

ほか

の市町村

しちょうそん

で取

と

り組

く

める 状

じょう

況

きょう

は 難

むずか

しく、札幌市

さっぽろし

くらいしか社会

しゃかい

資源

し げ ん

が

ないので、札幌市

さっぽろし

を中 心

ちゅうしん

にという確認

かくにん

がされていると聞

き

いている。相談

そうだん

支援

し え ん

部会

ぶ か い

と

して 協 力

きょうりょく

してほしいと言

い

われている。同

おな

じことを別

べつ

の事業

じぎょう

でやるのは無駄

む だ

なので、

今後

こ ん ご

運営

うんえい

会議

か い ぎ

で検討

けんとう

していければと思

おも

う。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

制度的

せいどてき

な整合性

せいごうせい

を取

と

るようにしてほしい。より効率化

こうりつか

と効果

こ う か

が望

のぞ

めるように、運営

うんえい

会議

か い ぎ

で検討

けんとう

と整理

せ い り

をさせていただきたい。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 (5) 精神障

せいしんしょう

がい者

しゃ

地域

ち い き

生活

せいかつ

移行

い こ う

推進

すいしん

プロジェクトチーム 

○ 森

もり

オブザーバー 



  委員

い い ん

を退任

たいにん

した立場

た ち ば

ではあるが、これまで関

かか

わってきた経過

け い か

があり、説明

せつめい

させて

いただきたい。精神障

せいしんしょう

がいの領 域

りょういき

における地域

ち い き

移行

い こ う

の支援

し え ん

について、課題

か だ い

として

提 出

ていしゅつ

されたこと等

など

をきっかけとして、札幌市

さっぽろし

精神障

せいしんしょう

がい者

しゃ

地域

ち い き

生活

せいかつ

移行

い こ う

推進

すいしん

プロ

ジェクトが立

た

ち上

あ

がった。一方

いっぽう

で、平成

へいせい

18年
ねん

から札幌市

さっぽろし

地域

ち い き

生活

せいかつ

移行

い こ う

支援

し え ん

事業

じぎょう

が行

おこな

われているが、こちらはピアサポーターの活用

かつよう

がポイントになっており、本

ほん

プロジ

ェクトとは別

べつ

のものとなっている。 

  ２月

がつ

に１回

かい

の割合

わりあい

でプロジェクトが 行

おこな

われているが、他

ほか

の 障

しょう

がいにも取

と

り組

く

む

必要

ひつよう

があれば、地域

ち い き

移行

い こ う

部会

ぶ か い

を新設

しんせつ

し、その部会内

ぶかいない

に 障

しょう

がい別

べつ

の作業

さぎょう

チームが必要

ひつよう

とも 考

かんが

える。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

こちらも３月

がつ

から始

はじ

まっているが、協

きょう

議会

ぎ か い

プロジェクトとしての担当

たんとう

委員

い い ん

につい

ては、森

もり

氏

し

から一旦

いったん

私

わたし

が引継

ひ き つ

ぎ、森

もり

氏

し

の後任

こうにん

委員

い い ん

に引

ひ

き継

つ

いでいきたい。自立

じ り つ

支援協

しえんきょう

議会

ぎ か い

として進

すす

めていきたいという趣旨

し ゅ し

である。今後

こ ん ご

、他

た

障

しょう

がいについても 考

かんが

えて

いくということである。 

○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 

今後

こ ん ご

、考

かんが

えていくだけでなく、ヒアリングするなどして、検討

けんとう

していく必要

ひつよう

があ

るのではないか。今年度中

こんねんどじゅう

に、他

ほか

の 障

しょう

がいの 状 況

じょうきょう

を把握

は あ く

して、次

じ

年度

ね ん ど

以降

い こ う

に反映

はんえい

してはどうか。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

喫緊

きっきん

の課題

か だ い

として運営

うんえい

会議

か い ぎ

で継続

けいぞく

して検討

けんとう

していきたい。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 (6) 研 修

けんしゅう

（人材

じんざい

育成

いくせい

）プロジェクトチーム 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

  ヘルパーの技術

ぎじゅつ

向 上

こうじょう

プロジェクトからもぜひご参加

さ ん か

いただきたい。 

○ 山

やま

本

もと

委員

い い ん

 

はるにれの里

さと

が、強度

きょうど

行動障

こうどうしょう

がい支援者

しえんしゃ

研 修

けんしゅう

の委託

い た く

を受

う

けた関

かん

係

けい

で、道

どう

の人材

じんざい

育成

いくせい

部会

ぶ か い

に今年度

こんねんど

から加

くわ

わっている。まだ道

どう

との関連

かんれん

で先

さき

は見

み

えないが、これまで

の道

どう

との連携

れんけい

の経緯

け い い

や協議

きょうぎ

の 状 況

じょうきょう

があれば教

おし

えてほしい。せっかくの機会

き か い

なので、

道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

で、札幌市

さっぽろし

のこういった人材

じんざい

育成

いくせい

やヘルパーに関

かん

する取

とり

組

くみ

の 状 況

じょうきょう

をお

伝

つた

えしても良

よ

いものか。 



○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

道

どう

との役割

やくわり

分担

ぶんたん

は特

とく

にない。市町村

しちょうそん

との連携

れんけい

はあまりないと思

おも

う。道

どう

の委員

い い ん

で地域

ち い き

割

わ

りはしている様子

よ う す

。 

○ 戸田

と だ

オブザーバー 

道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

の組織

そ し き

は、市町村

しちょうそん

と連携

れんけい

してとあるが、北海道

ほっかいどう

が広大

こうだい

すぎてうまくで

きあがっていないのが実 情

じつじょう

。大都市

だ い と し

特例

とくれい

が無

な

くなって、法定

ほうてい

研 修

けんしゅう

については道

どう

の

事業

じぎょう

になっている。 

道

どう

の人材

じんざい

育成

いくせい

部会

ぶ か い

で、地域

ち い き

ごとに研 修

けんしゅう

をやりなさいということにもなっているが、

札幌市

さっぽろし

だけで応募

お う ぼ

が 200 人、他圏域

ほかけんいき

では 100人
にん

に至

いた

らない。札幌

さっぽろ

の事

じ

業 者

ぎょうしゃ

は多

おお

く、

規模

き ぼ

が大

おお

きいのだが、道

どう

としてどうしていくのかは示

しめ

されていない。 

暮

く

らしの問題

もんだい

については、地域

ち い き

づくり委員会

いいんかい

に報告

ほうこく

していただくという 状 況

じょうきょう

。

札幌市

さっぽろし

からや牧野

ま き の

委員

い い ん

も加

くわ

わっている。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

私

わたし

は市

し

の立場

た ち ば

ではなく、北星

ほくせい

学園

がくえん

大学

だいがく

の教 員

きょういん

の立場

た ち ば

で、道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

に出

で

ている。

札幌市

さっぽろし

の協議会

きょうぎかい

の委員

い い ん

として何

なに

かを伝

つた

えるとはならない。今一度

いまいちど

、道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

との

位置付

い ち づ

けや関係

かんけい

を確認

かくにん

する必要

ひつよう

が出

で

てくると思

おも

う。 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

後半

こうはん

の答

こた

えとして、山本

やまもと

委員

い い ん

が研 修

けんしゅう

チームの一員

いちいん

として道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

に行

い

ってい

ただくかを、全体

ぜんたい

で議論

ぎ ろ ん

しないとならない。永井

な が い

委員

い い ん

は会 長

かいちょう

となっているので、北星

ほくせい

学園

がくえん

大学

だいがく

だけでとはならない。札幌市

さっぽろし

の 協

きょう

議会

ぎ か い

の代 表

だいひょう

として 行

おこな

っていただきたい。 

 ○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

気持

き も

ちはそうだが、札幌市

さっぽろし

の協議会

きょうぎかい

委員

い い ん

の前

まえ

に、先

さき

に道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

の委員

い い ん

になって

いる。 私

わたし

が先

さき

に札幌市

さっぽろし

の協議会

きょうぎかい

の委員

い い ん

として行

い

くとなると、他

ほか

の市町村

しちょうそん

の協議会

きょうぎかい

委員

い い ん

もとなるだろう。既成

き せ い

事実

じ じ つ

としては間違

ま ち が

いない。 

○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 

別々

べつべつ

の 協

きょう

議会

ぎ か い

と 考

かんが

えていいのか。研 修

けんしゅう

の対 象

たいしょう

には札幌市

さっぽろし

が入

はい

っているのは、

どう 考

かんが

えたらいいのか。 

 ○ 山

やま

本

もと

委員

い い ん

 

   ワン・オールは入

はい

っているのか。大久保

お お く ぼ

さんは入

はい

っているのか。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 



  人材

じんざい

育成

いくせい

部会

ぶ か い

に関

かか

わっているのは承知

しょうち

している。 

○ 杉田

す ぎ た

委員

い い ん

 

  入

はい

っているのは間違

ま ち が

いない。どういう立場

た ち ば

か分

わ

からない。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

との協議

きょうぎ

は、個人的

こじんてき

なルートとして 行

おこな

っていいのか。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

北海道

ほっかいどう

との関係性

かんけいせい

は整理

せ い り

したい。どこかで一度

い ち ど

、場

ば

を設

もう

けてもいいのではないか。 

○ 加藤

か と う

委員

い い ん

 

札幌

さっぽろ

の課題

か だ い

と道

どう

の課題

か だ い

は違

ちが

ってくると思

おも

うので、そこの整理

せ い り

は必要

ひつよう

と思

おも

う。お互

たが

い

に乗

の

り入

い

れられるところは一緒

いっしょ

にやっても良

よ

いと思

おも

うが、基本的

きほんてき

に課題

か だ い

は別

べつ

。札幌市

さっぽろし

の代 表

だいひょう

として入

はい

るのは違

ちが

うのではないか。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

 まちプロでも、市

し

のレベルだけでなく、道

どう

や国

くに

のレベルの課題

か だ い

という 考

かんが

え方

かた

はあ

ったので、課題

か だ い

の整理

せ い り

としてはそういう仕組

し く

みや 考

かんが

え方

かた

ができたらいいと思

おも

う。の

りかかった船

ふね

なので、道

どう

に行

い

ってこようと思

おも

う。 

○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 

道

どう

の知的

ち て き

障

しょう

がい福祉

ふ く し

協 会

きょうかい

の発達

はったつ

支援

し え ん

部会

ぶ か い

の部

ぶ

会 長

かいちょう

をしている。札幌

さっぽろ

でこういう

ことをしているから、道

どう

でも圏域

けんいき

ごとにやりましょうよということをやった。これ

と、人材

じんざい

育成

いくせい

部会

ぶ か い

と関係

かんけい

ないが、こういうことも入

い

れ込

こ

んでいただきたい。 

○ 戸田

と だ

オブザーバー 

 札幌

さっぽろ

であるかどうかというのはあるが、今

いま

の道

どう

の 協

きょう

議会

ぎ か い

の構

こう

成員

せいいん

は、道民

どうみん

である

かどうかということで選

えら

んでいる。その時

とき

に、地域

ち い き

ごとに取

と

り組

く

めていることと、取

と

り組

く

めていないことがある。だから、情 報

じょうほう

交換

こうかん

をやっていこうということ。道

どう

の

協議会

きょうぎかい

は、元々

もともと

法定

ほうてい

研 修

けんしゅう

の検討

けんとう

を行っていて、サービス管理

か ん り

責任者

せきにんしゃ

研 修

けんしゅう

や相談

そうだん

支援

し え ん

従事者

じゅうじしゃ

研 修

けんしゅう

をどうするかということもあるし、今回

こんかい

は、強度

きょうど

行動障

こうどうしょう

がい支援者

しえんしゃ

研 修

けんしゅう

も入

はい

った。 

 道

どう

は、研 修

けんしゅう

ごとに担

たん

当

とう

者が違

ちが

って、担当者間

たんとうしゃかん

の共 有

きょうゆう

が不十分

ふじゅうぶん

で、情

じょう

報

ほう

交

こう

換

かん

がさ

れてこなかったという認識

にんしき

で、人材

じんざい

育成

いくせい

部会

ぶ か い

となった。石狩

いしかり

管内

かんない

は、市町村

しちょうそん

を行

ゆ

き来

き

してサービスを使

つか

っている。札幌

さっぽろ

でしている良

よ

い話

はな

し合

あ

いは、道

どう

にも混

ま

ぜ込

こ

んでい

ただいて、全道

ぜんどう

どのまちでもサービス利用

り よ う

した時

とき

にレベルが高

たか

いという 状 況

じょうきょう

にし



ていきたい。 私

わたし

も 協

きょう

議会

ぎ か い

に参加

さ ん か

して、他

ほか

の市町村

しちょうそん

の 状 況

じょうきょう

もお伝

つた

えしているし、

札幌

さっぽろ

の 状 況

じょうきょう

を他

た

市町村

しちょうそん

にお伝

つた

えすることもある。 

○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 

人材

じんざい

育成

いくせい

部会

ぶ か い

は共 通

きょうつう

の研 修

けんしゅう

のことということが分

わ

かった。 

○ 戸田

と だ

オブザーバー 

研 修

けんしゅう

の取組

とりくみ

がばらばらということがあり、行動障

こうどうしょう

がいの国

くに

研 修

けんしゅう

に、以前

い ぜ ん

は

事務方

じ む が た

が行

い

っていたことがあって、それでは地域

ち い き

の底上

そ こ あ

げにならないので、どうや

って底上

そ こ あ

げをするかを整理

せ い り

しながら 考

かんが

え始

はじ

めている。 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

  誰

だれ

かが委員

い い ん

をすると、情 報

じょうほう

がそこで止

と

まってしまう。だけど、札幌

さっぽろ

のことが話

はな

し

合

あ

われている。そのことが参加

さ ん か

しないと分

わ

からない。議事録

ぎ じ ろ く

に載

の

っているというが、

なかなか読

よ

むものではない。だから、報告

ほうこく

を各区

か く く

地域

ち い き

部会

ぶ か い

でやって、情 報

じょうほう

共 有

きょうゆう

が

しっかり下

お

ろされていく場

ば

があればいいと思

おも

う。仕組

し く

みはどうしたら良

よ

いか分

わ

から

ないが。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

情 報

じょうほう

提 供

ていきょう

していないということは反省

はんせい

している。沢山

たくさん

の意見

い け ん

をいただいたこと

にお礼

れい

申

もう

し上

あ

げたい。道

どう

の研 修

けんしゅう

との棲

す

み分

わ

けや相乗

あ い の

りは大事

だ い じ

ということとし、研 修

けんしゅう

プロジェクトについては提案

ていあん

のとおりでよろしいか。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 

３ 委

い

員

いん

構

こう

成

せい

及

およ

び選

せん

任

にん

について 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

次

つぎ

に委員

い い ん

構成

こうせい

及

およ

び選

せん

任

にん

について、現在

げんざい

の委員

い い ん

の任期

に ん き

は今年

こ と し

の 10月
がつ

までになってい

る。後任

こうにん

や現在

げんざい

空席

くうせき

となっている教 育

きょういく

分野

ぶ ん や

の委員

い い ん

等

とう

について、事務局

じむきょく

から説明

せつめい

をお

願

ねが

いしたい。 

○ 札幌市

さっぽろし

（小野寺

お の で ら

職 員

しょくいん

） 

今年

こ と し

の 10月
がつ

16日
にち

までが皆様

みなさま

の任期

に ん き

で、再任

さいにん

は 妨

さまた

げないとされている。部

ぶ

会 長

かいちょう

は

変更

へんこう

なければ、特

とく

に変

か

わらない。それ以外

い が い

の方

かた

について、後任

こうにん

の 考

かんが

え方

かた

をどうする

かと、教 育

きょういく

の分野

ぶ ん や

の空席

くうせき

についてご意見

い け ん

をいただきたい。 

○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 



子

こ

ども部会

ぶ か い

には教 育

きょういく

委員会

いいんかい

から２名

めい

と、他

ほか

に学校

がっこう

の先生

せんせい

にも入

はい

っていただいてい

る。全体会

ぜんたいかい

でもどなたかお願

ねが

いできる方

かた

がいたら、構成員

こうせいいん

になっていただけたらと思

おも

う。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

森

もり

氏

し

の後任

こうにん

は東谷

あずまや

委員

い い ん

ということと、教 育

きょういく

について今

こん

後

ご

改

あらた

めて運

うん

営

えい

会

かい

議

ぎ

で人選

じんせん

を進

すす

めていきたいが、よろしいか。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 

 

● 報告

ほうこく

事項

じ こ う

 

 

１ 各部会

かくぶかい

・まちづくりサポーターからの情 報

じょうほう

提 供

ていきょう

 

○ 北川

きたがわ

委員

い い ん

 

放課後

ほ う か ご

等

とう

デイサービスの支援力

しえんりょく

向 上

こうじょう

セミナーを、３回

かい

シリーズで明日

あ し た

も 行

おこな

って

いる。ソーシャルワークの原則

げんそく

をこれまでやってきて、社会的

しゃかいてき

結束

けっそく

が大事

だ い じ

という 話

はなし

である。明日

あ し た

は面接法

めんせつほう

。なかなか充 実

じゅうじつ

した内容

ないよう

になったので、もう一回

かい

くらいやっ

てもと思

おも

っている。 

○ 重 泉

しげいずみ

委員

い い ん

 

就 労

しゅうろう

支援員

しえんいん

研 修

けんしゅう

を昨

さく

年度

ね ん ど

レベル１を 行

おこな

ったので、今年

こ と し

は、8月
がつ

５日

か

にレベル２

を 行

おこな

う。レベル１を受

う

けないとレベル２を受

う

けられないことにしている。退 職

たいしょく

し

て受

う

けられない方

かた

もいる。 

○ 牧野

ま き の

委員

い い ん

 

障

しょう

がい者

しゃ

によるまちづくり提言

ていげん

サポーターより報告

ほうこく

をさせていただく。５月

がつ

27

日

にち

の委員会

いいんかい

で、交通

こうつう

・移動

い ど う

への意見

い け ん

を取

と

りまとめて、事

じ

業 者

ぎょうしゃ

に提 出

ていしゅつ

して、回答

かいとう

を

いただく。その後

ご

、暮

く

らしについて取組

とりくみ

をしていく。当事者

とうじしゃ

の声

こえ

を伝

つた

える機会

き か い

がな

いので、情 報

じょうほう

提 供

ていきょう

したい。知的障

ちてきしょう

がいという理由

り ゆ う

だけで住

す

むところがなかったり

する。今日

き ょ う

も支援者

しえんしゃ

の方

かた

が多

おお

いので、今後

こ ん ご

も皆

みな

さまに意見

い け ん

を伝

つた

えていきたい。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

有意義

ゆ う い ぎ

なことで、各

かく

プロジェクトに参考

さんこう

にしたい。期待

き た い

している。 

 

● その他

た

 



○ 杉田

す ぎ た

委員

い い ん

 

今日

き ょ う

の組織図

そ し き ず

が承 認

しょうにん

されたということで、今後

こ ん ご

、住

す

まい以

い

外

がい

のプロジェクトの

メンバーをいつまでにどう再編

さいへん

していくのか確認

かくにん

をしたい。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

重 複 障

ちょうふくしょう

がいについて、稲生会

とうせいかい

との関係

かんけい

を検討

けんとう

しないとならない。具体的

ぐたいてき

なメン

バー構成

こうせい

についてもさらに検討

けんとう

をしていかなければならない。プロジェクトは進行

しんこう

しているので、早期

そ う き

に検討

けんとう

が必要

ひつよう

。ここでいつまでを話

はな

し合

あ

うというよりは、保留

ほりゅう

と

して、来月

らいげつ

の運営

うんえい

会議

か い ぎ

で案

あん

を出

だ

していただくということではどうか。 

○ 小谷

こ た に

副会長

ふくかいちょう

 

ヘルパーも構成員

こうせいいん

が決

き

まっていない。次回

じ か い

の運営

うんえい

会議

か い ぎ

で決

き

まっていくと理解

り か い

して

いた。 

○ 永井

な が い

会 長

かいちょう

 

次回

じ か い

と次々

じ じ

回

かい

までの運営

うんえい

会議

か い ぎ

において、人選

じんせん

ということでこの場

ば

の承 認

しょうにん

をいただ

きたい。 

＜異議

い ぎ

なく承 認

しょうにん

される。＞ 


